

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO JUNTO AL PRESIDENTE DE LITUANIA EN LA BASE AÉREA DE ŠIAULIAI

Šiauliai, 8 de julio de 2021

La importancia de esta misión para la OTAN y también para nuestro país, para España, hemos visto un caso real de lo que ocurre, y justifica precisamente la presencia de las tropas españolas con siete eurofighters en Lituania.

Y quiero empezar con estas palabras de reconocimiento hacia el teniente coronel y hacia toda la misión española, también para poner el valor el compromiso que tiene todo el Gobierno de España con la defensa de la seguridad en la frontera oriental.

También sin duda alguna el compromiso de la sociedad española y del Gobierno de España en la defensa de la integridad territorial y de la seguridad de un país amigo, de un país aliado como es Lituania.

En segundo lugar quisiera también subrayar el que además de esa colaboración como aliados en la OTAN, tenemos desde el Gobierno de España una extraordinaria colaboración con el gobierno de Lituania. En los debates europeos, sin duda alguna coincidimos en muchísimos aspectos. Quiero en este punto manifestar algo que ha dicho antes el Presidente. Me parece el uso por parte de terceros países de la migración irregular como elemento de presión a un país miembro de la Unión Europea y por tanto hacia la Unión Europea.

Y en ese sentido, Presidente, puedes contar con todo el apoyo, la solidaridad y el compromiso y la empatía del Gobierno de España porque efectivamente nosotros también hemos sufrido este tipo de actitudes en el pasado reciente.

Pero creo que ese debate que ahora mismo está sufriendo Lituania como consecuencia de la llegada de la migración irregular proveniente de Bielorrusia como país de tránsito, si justifica algo es precisamente la necesidad de que dentro de la Unión Europea logremos un acuerdo, un pacto de migración y asilo, que va a ser uno de los principales debates que vamos a afrontar durante los próximos años, en donde se tiene que equilibrar necesariamente la responsabilidad y la solidaridad entre los estados Miembros.

Desde luego, esa ha sido la posición de España, y Lituania puede contar sin duda alguna con la solidaridad, y con la amistad y el apoyo inequívoco del Gobierno de España y del conjunto de la sociedad española.

Y finalmente, algo que ha comentado el Presidente y que a mi me parece fundamental, y es el partenariado oriental. Nosotros somos un país que mira con muy buenos ojos todo ese proceso de partenariado oriental que se está liderando por parte de Lituania, por parte de Estonia, por parte también de Letonia y otros países. Y quiero decirles que van a contar con nuestro apoyo entusiasta, firme, para que se pueda consolidar ese proceso.

Y además agradezco las palabras del Presidente cuando ha hecho referencia a la necesidad también de que ese diálogo estructurado, esa estrategia mucho más estructurada se dé con los países de la vecindad sur. Al fin y al cabo, tanto Lituania como España somos países que tenemos como vecinos a terceros países que es muy importante tener un diálogo estructurado con ellos, y agradezco sin duda alguna el comentario que ha hecho el Presidente Nauséda a este respecto.



Si quisiera terminar este capítulo, Presidente, subrayando algo que ha dicho usted en su última parte de la intervención, y es que efectivamente el próximo año vamos a cumplir 100 años de nuestras relaciones diplomáticas. 100 años que no son muchos, querido Presidente, nos quedan muchísimos por delante para seguir abonando precisamente esas relaciones diplomáticas.

Agradezco y mucho, la invitación que usted hace al rey de España, para que pueda visitar Lituania pero, en todo caso, dado que el próximo año España celebra la Cumbre de la OTAN en Madrid y el siguiente año, prácticamente seguro, Lituania va a ser quien albergue la Cumbre de la OTAN, creo que también podemos aprovechar esos dos años para reforzar en otros muchos ámbitos - el económico al cual usted antes hacía referencia, el energético, al cual usted hacía antes referencia, pero por qué no también decirlo, el cultural, el deportivo - nuestras extraordinarias relaciones

Yo quisiera para finalizar, Presidente, agradecerle de corazón el desplazamiento que ha hecho usted desde Sofía a Siaulai para estar conmigo y sobre todo para estar con los verdaderos protagonistas que son el destacamento de soldados y soldadas españoles que, sin duda alguna, para nosotros son un motivo de orgullo el que puedan estar aquí.

Y si me permite, Presidente, si quisiera hacer una breve referencia a nuestros soldados porque me parece importante hacer alguna mención mucho más específica.

Teniente coronel, oficiales, suboficiales, soldados del contingente español de la misión Baltic Air Policing en Lituania, buenos días a todos.

Como Presidente para mí es un honor estar con vosotros, con vosotras, en Lituania para transmitiros en persona el agradecimiento de vuestros compatriotas, de los españoles, de las españolas, por la importante labor como hemos visto que estáis desempeñando para la defensa de la integridad territorial de estas fronteras de Lituania, y en consecuencia también del conjunto de aliados de la OTAN.

Hace 40 años que España ingresó en la OTAN. Desde entonces, 125.000 militares habéis sido desplegados en las múltiples operaciones de la Alianza en las que España está representada y ha participado.

En 2006, como me comentaba el teniente coronel, pues España comenzó —como nación líder en Lituania— su participación en esta misión aérea en los Países Bálticos. Y desde entonces, aviones y militares españoles se han desplegado cuatro veces en este país, dos en Estonia y una en Rumania.

En mayo, habéis vuelto a esta tierra para, de nuevo como nación líder, convertiros en el más claro ejemplo del compromiso de España con la OTAN, con la seguridad de los países aliados, y para subrayar nuestro convencimiento de que debemos contribuir a la seguridad de todos los países miembros, porque en definitiva la seguridad de uno es la seguridad de todos como acabamos de presenciar.

Durante vuestra primera semana, asumisteis en solitario y con enorme eficacia la policía aérea con aeronaves QRA. Después llegaron otras muchas misiones, y en

todas ellas habéis demostrado una constatada profesionalidad y buen hacer. Y eso me consta lo han dicho también los representantes del ejército de Lituania aquí presentes, a los cuales también agradezco sus comentarios y su presencia. Y siempre, además, lo habéis hecho con espíritu de sacrificio, de abnegación a los que, sin duda alguna, estáis acostumbrados. Unos valores que son una divisa del Ejército del Aire y de todas las Fuerzas Armadas de nuestro país.

Hoy en Lituania sois los mejores embajadores, embajadoras de España, una gran nación que asume con firmeza y con determinación sus responsabilidades en el marco de la OTAN; y también sois el mejor ejemplo, pues de la solidaridad, del compromiso del pueblo español con la seguridad de nuestros aliados.

Sé que aún restan muchas horas de vuelo a bordo de vuestros Eurofighters hasta finalizar vuestro despliegue en el mes de septiembre. Mientras pilotáis vuestros aviones, sentid, de verdad siempre el aliento y el reconocimiento de vuestros compatriotas; y hoy, cuando habléis con vuestras familias y vuestros seres queridos, pues transmitidles mi más profundo y sincero agradecimiento, porque sé que ellos y ellas son vuestro gran apoyo y, aun en la distancia, también forman parte, teniente coronel, de esta misión.

Gracias por todo, los españoles y españolas nos sentimos muy agradecidos y, sobre todo, muy orgullosos de nuestros destacamentos militares en el extranjero.

Gracias Teniente Coronel. Gracias Presidente por su presencia, y sin duda alguna, por su amistad.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación). (Intervención original en español)